

30/09/2020

COMMUNIQUE DE PRESSE

Les lycéens engagés contre les addictions

Durant l'année 2020, 23 lycéens du lycée Michel Rocard de Pouembout ont participé à la création d'affiches sur la thématique des addictions. L'équipe DECLIC de l'ASSNC a accompagné ces jeunes tout au long de leur travail en lien avec leur professeur de prévention santé sécurité et de leur professeur d'arts appliqués.

Vous êtes cordialement invités à venir découvrir l'exposition « *Un monde avec et sans consommations - Le DECLIC* » qui sera suivi d'un pot : Le **mercredi 7 Octobre 2020 de 8H30 à 10H30** à la salle Au Pitiri de la mairie de Koné. L'exposition sera ouverte au public du 12 au 23 octobre à l'entrée du Pole sanitaire Nord de Koné. Des discussions sont en cours pour proposer l'exposition de ces œuvres dans d'autres lieux.

Aborder les problématiques d'addictions par l'art

Ce projet a permis d'ouvrir des discussions sur les effets des consommations et sur ce que serait un monde « sans addiction ». Dans le cadre de ce travail, les jeunes ont fait preuve de créativité et ont ainsi créé des silhouettes sous forme d'affiches afin d'y représenter la dualité de l'être humain face aux consommations. Ils nous livrent leurs représentations d'un monde avec et sans consommations ou avant et après un accompagnement DECLIC, au travers de silhouettes divisées en deux parties.

L'objectif de ce travail était avant tout que les jeunes échangent et se questionnent sur le sujet, acquièrent des connaissances et puissent identifier le lieu « ressource » que constitue DECLIC. Ce travail a permis, de manière ludique, autour d'un média attractif : le dessin, de valoriser les compétences des jeunes et d'ouvrir un espace de parole.

Le Programme de Prévention en Addictologie

Le dernier baromètre santé jeune de 2019 révèle que 45.5% des jeunes interrogés ont déjà expérimenté le tabac. Cette proportion reste plus importante que dans les autres pays de la zone. On souligne aussi que 7 jeunes sur 10 ont déjà essayé d'arrêter de fumer dans les 12 derniers mois.

Sur le sujet du cannabis, 31% des jeunes déclarent avoir déjà fumé du cannabis. L'expérimentation du cannabis est plus répandue en Nouvelle-Calédonie qu'en Métropole, et que partout ailleurs dans le Pacifique sud. 1 jeune sur 6 rapporte en avoir consommé au cours du mois précédent et parmi ceux-ci, 6 sur 10 indiquent avoir déjà essayé d'arrêter de fumer.

Sur le sujet de l'alcool 70% des jeunes ont répondu avoir déjà goûté à l'alcool et 3 sur 10 en ont consommé dans les 30 derniers jours.

Ces résultats confirment le positionnement des addictions au rang de problématique de santé publique majeure. A ce titre, l'Agence Sanitaire et Sociale dans le cadre de ses missions dispose d'un Programme de Prévention en Addictologie qui comprend 3 pôles :

- **Un service de consultations pour les jeunes : DECLIC**
- Un service de prévention en addictologie
- Un dispositif de réinsertion sociale

Ce Programme regroupe aujourd'hui, différents professionnels : agents de prévention et de promotion de la santé, éducateurs spécialisés, agents administratifs, infirmiers et psychologues. Leurs missions sont d'informer, de sensibiliser, d'accueillir et d'accompagner les Calédoniens sur les questions liées à l'alcool, au tabac, au cannabis, aux écrans et autres.

DECLIC, qu'est-ce que c'est ?

DECLIC est un dispositif qui accueille, accompagne et soutien les jeunes de moins de 25 ans et leur famille face aux consommations (cannabis, tabac, alcool, écrans...). Il s'agit d'un dispositif gratuit, anonyme et confidentiel.

Les consultations jeunes consommateurs DECLIC sont proposées sur Koné tous les mercredis au PSN mais aussi à Koumak, Poindimié, Houailou, Bourail, La Foa, Paita, Mont Dore et Nouméa. Pour tous renseignements vous pouvez contacter par téléphone au 25 50 78 ou par mail dedic@ass.nc.



Chiffres clés 2019

719 jeunes reçus vers le dispositif DECLIC

Pour divers motifs : Tabac, Alcool, Cannabis, Ecrans notamment.

Pour en savoir plus :

www.santepourtous.nc

CONTACT PRESSE

Anne-Laure MEUNIER

Tél : 25 07 71

Email : communication@ass.nc